



COMUNICADO DE PRENSA

Invertir en acciones dirigidas por la comunidad será crucial para poner fin a la epidemia de sida

La sociedad civil insta a los Estados Miembro de las Naciones Unidas a incluir en calidad de prioridades el financiamiento, los servicios y el compromiso con los derechos en la Declaración Política 2016 para poner fin al sida

NUEVA YORK, 6 de abril de 2016—En ocasión de la Audiencia Informal Interactiva sobre el VIH con la Sociedad Civil, las organizaciones de la sociedad civil exhortaron a los Estados Miembro de las Naciones Unidas y sus asociados a asegurar que la respuesta al VIH sea financiada por completo y a que el financiamiento de las medidas dirigidas por la comunidad aumente sustancialmente durante los próximos años. También instaron a que 30 millones de personas tengan acceso a los tratamientos que pueden salvar vidas para el año 2020 y al cumplimiento de las metas ambiciosas para la prevención del VIH.

La audiencia, convocada por el Presidente de la Asamblea General de las Naciones Unidas en la Sede de la ONU en Nueva York, Estados Unidos de Norteamérica, es parte del trabajo preliminar para la Reunión de Alto Nivel de la Asamblea General de las Naciones Unidas para Poner Fin al Sida, la que tendrá lugar del 8 al 10 de junio de 2016 en Nueva York. El encuentro constituye una oportunidad para que las organizaciones de la sociedad civil contribuyan de lleno con los preparativos, para asegurar que sus voces tengan eco, que sus intereses se reflejen y que sus recomendaciones queden plasmadas en el documento preliminar de la nueva Declaración Política para poner fin al sida.

"Todos estamos de acuerdo en nuestros objetivos de poner fin a la epidemia de sida para el año 2030", dijo Mogens Lykketoft, Presidente de la Asamblea General de las Naciones Unidas. "Ahora debemos trabajar juntos para asegurar una declaración política sólida con metas claras que conduzcan al mundo a poner fin a la epidemia de sida como parte de los Objetivos de Desarrollo Sostenible".

Los representantes de la sociedad civil hicieron hincapié en la necesidad de llegar a las personas más afectadas por el VIH, quienes continúan olvidadas en la respuesta al VIH, entre ellas los profesionales del sexo, los hombres que tienen relaciones sexuales con hombres, las personas transgénero y las personas que se inyectan drogas. Durante las discusiones interactivas del panel con los Estados Miembro, los representantes también discutieron la importancia de asegurar un enfoque basado en los derechos que sea inclusivo, fundamentado en las evidencias y centrado en las personas.

"Para poner fin a la epidemia de sida, nadie puede quedar olvidado", dijo Michel Sidibé, Director Ejecutivo de ONUSIDA. "La promoción, el compromiso y la prestación de servicios por

parte de la sociedad civil desempeñarán un papel crucial para que las metas de la Declaración Política para poner fin al sida se traduzcan en medidas concretas en el terreno y lleguen incluso a las personas más marginadas con servicios para el VIH que pueden salvar vidas".

Los esfuerzos comunitarios han demostrado ser fundamentales a la hora de superar muchos de los principales desafíos de la respuesta al sida, entre ellos llegar a las personas más afectadas por el VIH brindándoles acceso a servicios para el VIH que pueden cambiar sus vidas, proporcionándoles apoyo para que cumplan con el tratamiento y fortaleciendo otros servicios de salud esenciales. La participación de la sociedad civil también ha sido crucial en la promoción de los nuevos recursos, la mejora de los programas de VIH y el avance en cuestiones de derechos humanos.

"El coste de la falta de acción es extremadamente alto", dijo Marama Pala, del Grupo de Trabajo Indígena Internacional sobre el VIH/sida y Presidente Adjunto del Grupo Especial de Interesados Directos. "Cada comunidad está allí donde el trabajo se concreta. No hay fin al sida sin nosotros".

ONUSIDA estima que se necesitarán 26 200 millones de dólares estadounidenses para la respuesta al sida en los países de ingresos bajos y medios en el año 2020 —por sobre los 19 200 millones de la misma divisa disponibles en 2014—. ONUSIDA también señala como crucial llevar a cabo inversiones de mayor envergadura para la promoción de la sociedad civil y la prestación de servicios comunitarios.

ONUSIDA estima que la inversión en movilización comunitaria necesita aumentar tres veces en 2020, hasta un 3% de los recursos totales para el VIH en los países de ingresos bajos y medios. Se estima que la difusión a los grupos de población clave en los países de ingresos bajos y medios necesita crecer hasta un porcentaje cercano al 7,2% de la inversión total en VIH en 2020, y las necesidades de recursos estimadas para la prestación comunitaria de terapia antirretrovírica deberán aumentar cerca del 3,8% del total de las inversiones para el VIH.

La Audiencia Informal Interactiva sobre el VIH con la Sociedad Civil incluyó a representantes de organizaciones no gubernamentales, al sector privado, organizaciones y redes representantes de personas que viven con el VIH, mujeres, adolescentes y jóvenes, así como a otras partes interesadas.

[FINAL]

Contactos para medios de comunicación

ONUSIDA | Sophie Barton-Knott | +41 22 791 1697 | bartonknotts@unids.org

ONUSIDA | Greg Smiley | +41 79 500 8149 | smileyg@unids.org

Departamento de Información Pública de las Naciones Unidas | Francyne Harrigan | Tel: +1 917 367 5414 | fharrigan@un.org